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今年度も、珠洲市による「施設めぐり」が社会科学習及びふるさと学習等の一環として実
施されました。５月２９日に４年生、６月１６日に５年生が施設見学を行いました。４年生
は、市役所と奥能登クリーンセンター、５年生は、ケーブルテレビ珠洲放送センターや JA

すずし、メガソーラー発電所、里山里海自然学校を見学し、事前に学習したことを基に質問
するなどして理解を深めました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。 

全児童が「全国体力・運動能力、運動習慣等調査」に取り組む「直っ子オリンピック」を開
催しました。種目は、「握力・上体起こし・長座体前屈・反復横とび・５０ｍ走・立ち幅とび・
ソフトボール投げ」の７つです。２～６年生は、昨年度の記録の更新を目指し、目標を決めて
がんばっていました。１年生は初めてですが、縦割り班の上級生にやり方を教えてもらい、み
んな上手にできました。種目に挑戦中は、「がんばれ」「よかったね」「次、がんばろう」と
いう声掛けや、「おー」「すごい」など称賛する姿が見られました。 
また、体育館に鉄棒を設置しました。体育の授業だけでなく、休み時間にも多くの子どもた

ちが練習し、逆上がりなどいろいろな技を練習しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

        

 

 

 

 

 

  

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

JA すずしでは、ブロッコリーがどうやって店に送られるのか分かりました。また、お米の倉庫があって、たくさんお米
が入ることも分かりました。ブロッコリー以外にも、梅もあるそうです。一番多く出荷されている野菜は、かぼちゃでし
た。予想外でびっくりしました。 
里山里海自然学校は、元々学校で、それを大学の人達が研究で市に頼んで使っているということが分かりました。

昔の人の生活や日本にもアライグマがいるということ、空気の研究をしているということも分かりました。 
＜５年 焼塩 心平＞ 

市役所では、まずききかんり室へ行きました。地しんがおきたときのしん度やつなみの情報を整理し、ひがいじょう
きょうをはあくしていたりしました。かんきょうけんせつかでは、道路を直したりしていることが分かりました。そのほかに
もいろいろなかがあることがよくわかりました。市長さんは、珠洲のどんなところが好きかという質問にたいして、食が
いいと言っていて、ぼくも同じだと思いました。 
奥能登クリーンセンターでは、一日、一週間のゴミの量について質問すると、一日には約２９トン、一週間には、約

１７５トンと言っていたのでびっくりしました。ごみ収集車がセンターに来ると、計量機でゴミの重さを測ることができると
いうことがわかりました。もやせるごみは８５０℃でしょうきゃくすることがすごかったです。   ＜４年 森山 愛翔＞                                  

直っ子オリンピック（6/5） 

市施設めぐり（5/29・6/16） 

  ぼくが施設めぐりで印象に残ったことは、メガソーラー発電所の太陽光発電です。太陽光パネルの数は 4800枚
でした。昔の太陽光パネルは、低くて半分くらいが雪に埋もれてしまっていたので、今は、１ｍ２０cmの高さになって
いました。ぼくは、夏は日光が強いから一番発電量が多いと思っていたら、日光が強すぎると電気が通りにくくなるの
で一番多いわけではありませんでした。５月が一番発電量が多かったそうです。天候が悪くても一応発電できるみた
いですが発電量は少ないです。だから、冬の間も晴れている時は、しっかり発電できますが、雪が降っている時は発
電量が少ないです。それに、朝、昼、夜で発電量がかなり違うということも分かってびっくりしました。ぼくは、なぜ５月
が一番発電量が多いのか知りたいです。                                        ＜５年 竹平 栄太＞ 

私の家は漁師をしていました。小型ながら定置網をおろしていて、父母、祖父母、そして近所の

手伝いの方２名も頼んで毎朝網起こしをしていました。中学生になってからは、私も時々網おこし

を手伝いました。夏休みはほぼ毎日です。夏は煮干し用の鰯がとれ、とれる量も多かったので、漁

に時間がかかり、起床は午前３時でした。船のある港は家から徒歩３分。眠い目をこすりながら合

羽を身につけ、船に乗り込みます。１０分程で定置網に到着。網起こしが始まります。網起こしは

紛れもなく重労働でした。当時はすべて人力でおこしました。みんなで力を合わせて網を引っ張る

のですが、とにかく重いのなんの。しかし、そんな重い網を母や祖母も引っ張っていたので、長男

の私が泣き言を言うわけにはいきません。みんなで息を揃えて引っ張っていくと、次第に魚は追い

込まれていき、その姿を見せ始めます。鰯は多い時は４～５００ｋｇほどとれたでしょうか。追い

込まれて跳ね回る鰯をたも網ですくい、氷を入れた船底のタンクに次々と入れていきます。鰯は鱗

のとれやすい魚なので、すくう度に鱗もものすごい量が飛び散ります。もう瞬く間に顔中鱗だらけ

です。それでも勿論手はとめられません。市場の開く時間に間に合わせるため、全員で作業を急ぎ

ます。夜が白々と明ける頃、やっと漁は終了です。当然のことながら、食卓には、毎日魚が上りま

した。夏は鰯、鰯、鰯です。つみれ汁（だんご汁）で食べることが多かったですが、工夫好きの祖

母は鰯のハンバーグなども作ってくれました。私は子供の頃あまり虫歯にならなかったのですが、

もしかしたら鰯を沢山食べていたからかもしれません。   

こうした家業のこともあって、海は私にとって大変身近なものでした。海が好きで魚が好きでし

た。小さい頃から暇さえあれば釣りばかりしていました。釣りをしながら、四季折々に、そして、

１日の内でも時間毎に様々な顔を見せてくれる海に心を満たされてきました。学生時代を除けば、

私はずっと穴水町に住んでおり、海をずっと見続けてきました。奥能登の海は美しいとよく言われ

ますが、本当にその通りだと思います。海は、沢山の恵みをもたらしてくれるだけでなく、その姿

そのものが私達の心を豊かにしてくれています。海を取り巻く環境は、地球温暖化等の影響もあ

り、変わってきています。子供達の海との関わり方も変わってきていることでしょう。しかし、海

の大切さは変わることはありません。 

５・６年生のＳＤＧｓ学習の目標は「海の豊かさを守ろう」です。先日、海のごみ問題について

の学習も行いました。本校の子供達は、毎年、長浜マリン協会様、直公民館様のご協力により、船

に乗せていただき、海の魅力に触れさせてもらっています。また、ＰＴＡ活動としてクリーンビー

チ活動も続けています。こうした積み重ねは、必ず子供達の心に大切な何かをつくっていってくれ

ることでしょう。これからも、地域、保護者の皆様と手を携えながら、時代を担う子供達に、ふる

さとの海の素晴らしさ、そしてその海を守る心を育んでいければと思います。何卒宜しくお願いい

たします。  

令和６年６月   珠洲市立直小学校長 道端 専次 

市役所では、教育長さんに質問しました。昔、緑丘中学校の校長先生をしていたと知って、とてもびっくりしまし
た。次に 3階へ行って、いずみや市長さんのお話を聞きました。いずみや市長さんは、地しん前のようなもとの生活
にもどせるようがんばっていると言っていて、それを聞いて、珠洲市はいずみや市長さんによってささえられているん
だと感じました。「どんな仕事が一番大へんですか。」としつもんしたら、なにかにたいしてさんせいという人とはんた
いという人をどうまとめ、珠洲市のためにはどうすべきか考える時が大へんと話していました。 
おく能登クリーンセンターでは、１日のごみの量は、もやすごみともやせないごみを合わせて２９トン、１週間では、

１７５トンだと知ってとてもおどろきました。３だんかいの役わりをきめて１日３０トンのごみを８５０℃い上の温度でもやし
ていると分かり、そんな熱い熱じゃないともやせないんだなと思いました。これからは分別してすてたり、３Ｒに気をつ
けたりしてすごしたいと思いました。                                     ＜４年 杉野 菜那＞ 
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☆ありがとうございました！！ 
□成之坊佳子さん  
毎月、生け花をいただいています。 

今年度２回目の授業参観が行われました。子ど

も達は、頑張っているところを見てもらおうと、

張り切っていました。多くの保護者の皆様にご参

加いただき、ありがとうございました。 

本校にペッパーくんが来ています。挨拶し

たり、一緒にラジオ体操をしたりしていま

す。そのペッパーくんをプログラミングで動

かそうという学習をしました。ソフトバンク

から講師をお招きし、４～６年生にプログラ

ミングについて教えていただきました。最後

は、全員が自分の考えた動きや言葉をプログ

ラミングし、ペッパーくんを動かしました。

動きだけでなく、声の高さや話すスピードな

ども工夫し、全員が楽しみました。 

５・６年生が海ごみラボの竹下様に海ご

みについて教えていただきました。「ごみ」

がアート作品となり、価値あるものに変身

すると知りました。早速、自分たちも海ごみ

を使って作品を作りました。 

３年生が生き物観察会を行いました。田

んぼに入って、たくさんの生き物を捕まえ

ました。これから、生き物の名前や生態に

ついて総合の時間に調べていきます。 

１年生の親子会が行われました。スライム作りとタイム

カプセル作りをしました。スライムはカラフルなものがた

くさんできました。また、タイムカプセル作りは、親子で

楽しみながら持ってきたシールを貼ったり、お絵描きを楽

しんだりしました。 

２年生が生活科で植えた野菜の苗

に虫がついたり、思ったように成長

が進まなかったりと困ったことが起

こりました。そこで、町の野菜の先

生にどうすればよいのか教えていた

だきました。教えていただいたおか

げで、野菜がすくすく育ち始めまし

た。もう、ピーマンやキュウリなど

収穫できました。 

 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

授業参観・学級懇談・専門委員会(6/23) 生き物観察会（6/6） 
 

プログラミング学習(6/1) 

 畑づくり 
 

 親子会（6/3） 
 

海ごみについて学ぶ(6/22) 

日 曜 学 校 行 事 等

1 土
５・６年クリーンビーチ（8:00～9:00）

2 日

3 月
安全点検日

4 火

全校朝会

１年プール（9:35～11:15）

PTA三役会（18:00～18:30)

PTA役員会(18:30～19:30）

5 水
３・たんぽぽ・４年プール（9:35～11:15)

6 木
泰然＋きみきみよワークショップ

7 金

8 土

9 日

10 月
交通安全街頭指導

児童集会

11 火
６年史跡めぐり（8:40～15:55）

２年プール（9:35～11:15）

シェイクアウト（11:00）

12 水
１年プール（9:35～11:15）

３・たんぽぽ・４年プール（13:50～15:30）

委員会

13 木
かたつむりさん

５・６年プール（9:35～11:15）

14 金
SDGｓ合同学習会(中学年：午前・高学年:

午後）

15 土

16 日

17 月
県小学生陸上競技大会（３名出場）

18 火
クリーンクリーン活動

児童集会

19 水
通知表渡し

20 木
１学期終業式

21 金
夏季休業（８/３１まで）

ラジオ体操（7/21～8/10，8/18～8/30）

22 土

23 日

24 月

25 火
５・６年学年登校日プール（午前）

集金振替日

26 水
５・６年学年登校日プール（午前）

27 木

28 金

29 土
３年・たんぽぽ　親子行事（9:30、市陶芸

センター）

30 日

31 月
※予定は変更になる場合があります。

７月の行事予定

８月の予定

１日　　　　　５・６年学年登校日（海洋体験）午前

２４日　　　　学校運営協議会

８日・２８日　全校登校日（午前）


